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Une ann6e aprds sa nomination en tant que doyenne de la Haute Ecole de Sant6 Vaud,

Claire de Labrusse esquisse ici un bilan de l'ann6e 6coul6e et d6crit les projets i venir
pour la Haute 6cole.

TEXTE:
CLAIRE DE

LABRUSSE

yant d6but6 d mon poste de doyenne le 1"'

juitlet 2020, c'est avec bonheur et fiert6 que

j'6cris pour la premidre fois les dernidres nou-

velles de [a Haute Ecole de Sant6 Vaud (HE-

gramme revu en urgence d cause du COVID-19 avec [a

n6cessit6dedonnerdes coursth6oriquesen e-learning,

des stages annul6s ou repouss6s en raison du peu de

connaissance sur le virus, emp6chant donc nos 6tu-
SAV). J'ai pris cette fonction au sein d'HESAV aprds

treize ann6es comme maitre d'enseignement, puis

comme Professeure associ6e. Obtenir un PhD en

Sciences sages-femmes m'a permis d'approfondir mes

connaissances sur les diff6rents moddles profession-

nets comme ceux des soins centr6s sur la femme, la fa-

mille, la patiente ou la personne, et d'6valuer et d6ve-

lopper des interventions visant d am6liorer ta quatit6

des soins auprds des femmes et leurs familles. Mon ex-

p6rience professionnelle en maison de naissance reste

un point d'attachement fort dans mon parcours et dans

mes projets.

Cette annee acad(mique fut
chargfu et complexe: programme

revu en urgence d cause

du COVID-79, cours thfuriques

ddivr& en e-learning, stages

annules ou repouss& (...)

ne furent pas simples d g&er.
COVID-19 et implication

de l'6quipe d'enseignement

Cette annee acad6mique fut charg6e et comptexe, cela

ne surprendra pas le lecteur. La gestion d'un pro-
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diant.e.s de partir en stage, ne furent pas

simples d 96rer. G16ce d la fantastique
6quipe d'enseignantes chercheuses d'HE-

SAV, d'intervenant'e.s externes comp6-
tent.e.s et flexibles, et d'6tudiant.e.s com-
pr6hensif.ve's et motiv6.e.s, cette ann6e

acad6mique fut possible, et nous arrivons d

bout touchant aux examens finaux.

N ouvea u

pr0gramme de formation
Cette ann6e fut 6galement occup6e au

d6veloppement du nouveau Plan d'Etude

Cadre (PEC). En paratldte des groupes de

travaiI avec des praticiennes formatrices

et les lieux de stages, t'6quipe d'ensei-
gnantes chercheuses d'HESAV a travaill6
avec la fitidre sage-femme de [a Haute

6cote de sant6 de Gendve, et particulidre-

ment avec Madame Catia Nunno sa res-

ponsable de fitidre d d6velopper les fonda-
tions de ce nouveau PEC. Des adaptations
dans les programmes de formations ou la
formation pratique seront mises en ptace

dds septembre2022.

HESAV profite de cette opportunit6 de

nouveau PEC pour revisiter son pro-
gramme de formation en pr6vision de l'ac-

cr6ditation de ta fitidre sage-femme qui
commencera en 2024. Le programme sera

d6finitivement tourn6 vers les Sciences

sages-femmes, accentuant td or) it est n6-

cessaire I'apport des 6vidences scienti-
fiques dans les cours et en tenant compte

du nouveau contexte sanitaire. Le nou-
veau r6f6rentiel de comp6tences sages-

femmes insiste justement sur les comp6-
tences des sages-femmes dans leur rOle

d'apprenant.e ou de formateur'trice en

transf6rant les donn6es probantes dans

leurs pratiques.

Le nouveau programme maintiendra cer-

tains enseignements en e-leorning afin de

rentabiliser les efforts r6alis6s par l'6quipe
et de r6pondre aux demandes des 6tu-
diant.e.s qui ont particulidrement appr6ci6

ta ftexibitit6 et le gain de temps de cette
nouvelle m6thode didactique. Des modules

ir options pourraient voir le jour dds sep-

tembre 2023, afin d'offrir aux 6tudiant.e.s
voie seconde des approfondissements de

th6matiques ou de nouveaux sujets visant
par exemple d proposer plus de continuit6
du soignant dans les parcours de formation.
De nouveaux d6fis sont ainsi i relever trds
rapidement pour garder la meilleure qualit6

de formation.

HaLrtes6colessp6cialisdes FO c U S

Prati q u e

ava nc6e

Au niveau Suisse, de grands d6fis, tel que la

Pratique avanc6e Sage-femme, attendent
rapidement la profession. La Conf6rence

professionnelle des sages-femmes a tra-
vailt6 intens6ment cette ann6e sur cette
th6matique d'actualit6 afin de r6pondre
aux enjeux pour notre profession, clarifier
sa d6finition, les directives, ainsi que les

exigences pour l'obtention du titre. Un

dossier <Grand angle> complet y sera

consacr6 dans [e num6ro de d6cembre
d'Obstetrico.

D6parts et

remerciementS

Cette rubrique me permet 6galement de

remercier chateureusement Lucia Floris,

Benedicte Michoud, Yvonne Meyer, Maria-

Pia Politis Mercier et Ct6mence Haydar

qui quittent HESAV cette ann6e, aprds

avoir accumul6e i elles cinq prds de 90 ans

d'enseignement. Je les remercie d6jd ou

encore pour toutes ces ann6es d6vou6es

aux 6tudiant.e's, pour leur travai[ excep-

tionnel, et pour tous les moments magni-

fiques partag6s ensemble pendant ces an-

n6es. o

Au niveau Suisse, de grands

d6fis, tel que la Pratique
avanc6e Sage-fern me, attendent

rapidement la profession.

AUTEURE

Claire de [abrusse,
doyenne de la filidre sage-femme de la Haute

Ecole de Sant6 Vaud, Professeure associ6e,

Haute Ecole Sp6cialis6e de Suisse occidentale.
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